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中国体育彩票开奖信息

下期奖池金额：26171715.70元。
开奖信息以国家体育总局体育彩票管理中心正式公告为准

排列 3、排列 5��第 16341 期

开奖信息以国家体育总局体育彩票管理中心正式公告为准

开奖号码： 4�7�5�2�8�7�7

排列 5开奖号码：0�3�9�7�0

奖级
直选
组选 3
组选 6

奖级
直选

排列 3开奖号码：0�3�9
中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

奖级
一等奖
二等奖
三等奖
四等奖
五等奖
六等奖
合计

中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

―――

0
9
151
2280
26885
322598
351923

———
36202
1800
300
20
5

0
325818
271800
684000
537700
1612990
3432308

8729
0

10973

1040
346
173

9078160
0

1898329

9 100000 900000

医生需要数据来确诊，因
此有时医生会采取全面检查的
手段， 其中哪些检查是正确诊
断所必需的、哪些是多余的，都
是由医生根据自己的经验而定
的，因此，对过度医疗的判断也
就没有一个具体的量化指标。这
种情况之下，“过度”的说法也就
应运而生。中央保健委员会副主
任黄洁夫近日在媒体公开表示，
在美国，40%的医疗是无效的；
在我国，这种现象也已经非常突
出。（12月13日《科技日报》）

“能吃药不打针，能打针不

输液” 的世界卫生组织用药原
则，在我国却常常被颠倒。据统
计， 国际上每年每人输液的平
均水平是2.5到3.3瓶， 但在我国
每年却是人均8瓶，凭此也让我
们成为输液大国，而过度输液不
过是过度医疗的一个小小缩影。

调查发现， 过度医疗几乎
充斥医院所有科室， 并不难理
解。这首先与患者有关，某种程
度而言，人们在厌恶过度医疗的
同时，客观上又成为过度医疗的
推动者。拿输液来说，很多患者
第一反应或许是拒绝， 但听到

其可以更快让自己痊愈时， 往往
最后还是会选择， 这种急于痊愈
的心理给过度医疗提供了市场。

其次， 过度医疗也有来自医
生规避医疗风险的考虑。 正如新
闻中的医生所言，“目前医患关系
比较紧张， 医生在诊断治疗过程
中通过多开检测项目和药物来自
我保护”。医生这种多开的检测项
目和药物被称之为“防御性”项
目，主要目的很明确，就是为了避
免自身吃官司。据一项调查显示，
在300名全科医生中，有98%的人
承认自己开过类似项目。

当然，过度医疗最主要的原因
还在于医院公益属性的退化。一段
时间以来，医院过于强调市场属性，
以药补医，乃至医务人员的收入与
经济效益直接挂钩，这不仅模糊了
医生角色定位，也让医院在利益驱
使下逐渐丧失其公益性。

明确了过度医疗产生的原
因，后面只需对症下药。一方面，
要明晰医生的角色定位， 让其回
归纯粹；另一方面，要改变患者的
就诊观念， 让其理性就医。 而这
些， 说到底仍需通过充分的医疗
体制改革去破解。 ■李成辉

财政部日前发布《关于中
央大气污染防治专项资金检查
典型案例的通报》， 公布9个省
(区、 市)2013~2015年专项资金
管理使用情况的检查结果。发
现上亿治霾专项资金被挪用，
其中安徽、天津、山西、河南等
问题较为突出。 财政部表示将
追回被骗取、挤占、挪用、违反
规定扩大开支范围的补助资
金，责令相关地区进行整改。

这些天， 全国各地可谓是
“十面霾伏”。 亿万民众艰难呼
吸在雾霾之中， 雾霾堪称“国
难”。在这种情形下，治霾资金
还被骗取、挤占、挪用，甚至用
于办公楼维修、吃喝招待、发工
资奖金，这发的是“国难财”！

近年来， 关于雾霾是不是
属于自然灾害， 也有所争议。从
其空气污染的自然属性来说，当
属自然灾害； 但从成因来看，所
谓天灾莫不是人祸。比天灾可怕
的是人祸，比人祸更可怕的是人
不知接受教训， 不知亡羊补牢。
连治霾专项资金都敢贪占，这种
“大无畏”的精神，是对天地、对
民众都毫无敬畏之心。从利益驱
动的角度来说，治霾资金一旦沦
为地方上的灰色利益，那岂不是
雾霾越严重，拖得越久，灰色利
益也就可以享用得越久？

今年七月份，《南方周末》
刊登了一篇关于清朝官员贪污
黄河治理款，发洪水财的文章。
当时，黄河连年决口，给百姓带

来深重灾难。在清朝中前期，国力
鼎盛， 对治理黄河水灾也出手大
方，每次黄河大决口，动辄就拿出
上千万两的银子来治理。然而，舞
弊之风盛行， 千万两的银子堵得
了黄河的决口， 却难以填满贪官
污吏的欲壑。结果，河防官员为了
能够多捞银子, 甚至会期望黄河
年年决口。于是黄河越治理，灾害
越大，国力衰弱之后，黄河水患想
救也无力再救， 真正置民众于水
深火热之中。

终有清一朝， 治理黄河投入
数以亿计， 然而自始至终水患都
没有得以根治。这表明，没有完善
的制度制约、有效的资金监管、廉
洁的吏治生态，应对自然灾害，投
入越多，弊端也就越多。而朝廷的

投入，根本还是来自民众，民众陷
于天灾人祸的双重苦难之中，何
其不幸！

殷鉴不远， 在治理雾霾的当
下，一定要汲取历史的教训。民众
的灾难不能再成为某些人某些地
方的“摇钱树”。故而，追回财政资
金的同时， 更需要严格问责到人
到位，不仅惩前毖后，更要查找漏
洞，还要反思治霾的治理路径，仅
仅停留在大笔的资金投入上，显
然还是不够的。 将绿色发展的理
念根植于地方发展的战略思路
里，牢记习近平总书记关于“良好
生态环境是最公平的公共产品，
是最普惠的民生福祉” 的殷切叮
嘱，方是根本与关键。

■本报特约评论员 徐弘毅
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治霾资金被挪用不能止于追回

余以为 过度医疗须通过改革求解

本报12月13日讯 今天下
午， 省委书记杜家毫在长沙会见
了我省荣获第一届全国文明家庭
称号的家庭代表， 强调要持续深
化家庭文明建设， 更加注重家庭
建设、家教引导、家风培育，推动
社会主义核心价值观在每个家庭
生根发芽， 用千万家庭的好家风
支撑起全社会的好风气。

省领导蔡振红、 盛荣华参加
会见。

12日， 第一届全国文明家庭
表彰大会在北京举行，从全国范
围共评选出了300户文明家庭，
我省杨文钦家庭、 何利群家庭、
吴才有家庭等10户家庭获选。

十户文明家庭
十个感人故事

今年， 中央文明委开展的第
一届全国文明家庭评选表彰活
动，以爱国守法、遵德守礼、平等
和谐、敬业诚信、家教良好、家风
淳朴、绿色节俭、热心公益8个方
面为评选标准。 湖南获得表彰的
10户文明家庭中， 有的家庭夫妻
双双敬业奉献， 多年服务在基层
一线;有的家庭四世同堂，是乡邻
眼中的和美之家； 有的家庭关注
弱势群体，热心公益事业，带着全
家献爱心……

来自新晃的80多岁高龄的杨

文钦夫妇，仍然工作在门诊一线，
每年接待病人8000余人次。杨文
钦和妻子扎西志玛1961年毕业
于北京医学院，毕业后留京工作。
7年后，两人放弃优越的工作条件
回到家乡，先后在乡卫生院、县医
院工作，他们既当医生又当护士，
几乎承担了看病、敷药、动手术、
洗器械、 为病人洗污物等所有工
作。 有时遇到孕妇难产等突发病
情，还必须挑着麻醉机、吸引器等
医疗器械，翻山越岭送手术上门。

16年来， 安家在资江益阳城
区段一艘水文测验趸船上的李国
庆与段意花， 夫妻俩50多次勇赴
江流，拯救落水溺水者，其中年龄
最大的83岁，最小的7岁。

好家风
是好的社会风气的基础

“我是一名教师， 教书育人，
应该为社会做榜样， 无论是家人
还是其他人，有困难、有病痛都要
伸出双手去帮助他们。”做出“割
肾救妻” 壮举的古丈县古阳镇教
师鲁德权说， 社会和谐来自于每
个小家庭的和谐， 全社会文明离
不开小家庭的文明。

省委宣传部副部长、 省文明
办主任刘进能表示， 精神文明建
设过去包括文明城市、文明村镇、
文明单位的创建， 从今年开始把

文明家庭、 文明校园的创建纳入
了精神文明建设中， 具有里程碑
意义。接下来，将加大对全国文明
家庭的宣传力度， 对困难的文明
家庭进行帮扶， 并组织文明家庭
到街道、社区、村镇巡讲。

■记者 吕菊兰 通讯员 陶标

本报12月13日讯 今日
上午， 省十二届人大常委会
党组会议及第98次主任会议
在长沙举行。 会议研究了省
十二届人大常委会第二十七
次会议议程草案。

省人大常委会党组书
记、 副主任韩永文主持会
议， 党组副书记许又声，副
主任谢勇，省人大常委会党
组成员、 副主任刘莲玉、李
友志、陈君文，省人大常委
会党组成员、秘书长彭宪法
出席会议。

会议听取了省人大常委
会办公厅关于省人大常委会
2016年主要工作、2017年工
作安排和召开省十二届人大
七次会议有关事项的汇报。

会议听取了省人大教育
科学文化卫生委员会关于省
人大常委会组成人员对省人
民政府关于全省出生缺陷防
治工作情况报告审议意见的
汇报。会议指出，要高度重视
出生缺陷防治工作， 完善出
生缺陷综合防治体系， 切实
强化出生缺陷防治综合举
措， 加大出生缺陷防治工作

的投入和保障， 确保全省出生
缺陷防治工作取得明显成效。

会议听取了省人大常委会
选举任免联络工作委员会关于
省人大常委会组成人员对“一
府两院” 关于省十二届人大五
次会议以来代表建议、 批评和
意见办理情况报告审议意见的
汇报。会议认为，“一府两院”对
代表建议办理工作高度重视，
办理质量逐年提高， 代表对办
理工作满意和基本满意率较
高。会议强调，“一府两院”要提
高思想认识， 规范办理工作制
度，加强沟通交流，突出建议办
理实效， 进一步做好代表建议
办理工作。

会议还听取了省人大常委
会办公厅关于全国人大常委会
办公厅征求意见座谈会主要精
神的汇报， 省人大常委会选举
任免联络工作委员会关于省人
大代表履职先进个人评先工作
的汇报， 省人大常委会研究室
关于全国人大新闻宣传干部培
训精神和我省人大新闻宣传工
作情况的汇报。

■记者 吕菊兰
通讯员 蒋素珍

杜家毫会见我省“全国文明家庭”代表：用千万家庭的好家风，支撑全社会的好风气

守江救人，割肾救妻，十家故事暖中国

1.新晃侗族自治县晃州镇桥
南社区杨文钦家庭；

2.汝城县土桥镇周家村何利
群家庭；

3.东安县大盛镇中心小学吴
才有家庭；

4.古丈县古阳镇罗依溪茶叶
村鲁德权家庭；

5.长沙市雨花区东塘街道省
人大社区罗华家庭；

6.衡阳市珠晖区冶金街道新
风里社区聂东元家庭；

7.石门县夹山镇杨坪社区杨
群康家庭；

8.醴陵市板杉乡竹花山村刘
天健家庭；

9.益阳市赫山区会龙山街道
南站社区段意花家庭；

10. 新宁县金石镇观瀑社区
曾令超家庭。

明星家庭

这十家，家家有“秘笈”

省人大常委会党组会议及主任会议
研究召开省十二届人大七次会议等事项


